

Zeitschrift: Revue syndicale suisse : organe de l'Union syndicale suisse
Herausgeber: Union syndicale suisse
Band: 29 (1937)
Heft: 2

Titelseiten

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 22.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Revue syndicale suisse

ORGANE MENSUEL DE L'UNION SYNDICALE SUISSE

29^{me} année

Février 1937

Nº 2

L'économie à l'étranger en 1936.

Par *E. Rikli.*

Situation générale.

La reprise économique qui s'est manifestée dans l'économie mondiale a fortement progressé en 1936. Pour certains pays, il n'est pas exagéré de parler d'une ère de prospérité puisque la production a atteint à peu près le niveau qu'elle avait dans les années 1928/29 et qu'elle a même dépassé dans certains cas. A ce propos, il faut reconnaître que la vague de réarmement qui a déferlé sur l'Europe entière est pour une bonne part dans ce mouvement de reprise; néanmoins il est indéniable que les signes réguliers d'une amélioration économique existent réellement. Le développement subi par les industries des armements et les branches connexes n'a fait qu'accentuer le rythme de la production. D'autre part, ce serait faire erreur que de croire que cette « course aux armements » n'a eu que des influences heureuses sur l'économie mondiale. Elle crée forcément des entraves d'ordre économique comme tous les désordres politiques donnent lieu à des troubles économiques et font naître une ambiance d'insécurité qui oblige les producteurs à observer une certaine retenue. La lente amélioration qui se manifeste dans le commerce mondial est en étroite corrélation avec les préparatifs de guerre. Bien que ces derniers temps des tendances en vue de supprimer les barrières de la politique commerciale extérieure s'affirment à nouveau plus vigoureusement, il n'en reste pas moins vrai que la plupart des grands Etats cherchent à conserver leur autonomie, voire même à la renforcer.

L'événement le plus saillant de l'année 1936 est sans contredit la dévaluation opérée par les pays de l'ancien bloc de l'or. On est certes bien loin d'une stabilisation monétaire internationale, néanmoins cette dévaluation, à laquelle on s'attendait depuis longtemps, a créé une base favorable pour le développement monétaire au cours des mois prochains. Le fait que les Etats anglo-saxons n'ont pas jugé utile d'avoir recours à des représailles en matière de poli-